

Reitera Cuba en reunión de OPS, compromiso de cooperación ante Covid-19



La Habana, 28 sept (RHC) El ministro de salud pública de Cuba, José Ángel Portal, reiteró hoy en la reunión virtual del 58 Consejo Directivo de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), el compromiso de su país de fortalecer la cooperación internacional y la solidaridad ante la crisis sanitaria generada por la Covid-19 en el mundo.

Durante su intervención el directivo afirmó que solo con la colaboración y el multilateralismo, la humanidad podría salir de esta pandemia.

"Nuestra fortaleza es tener un Sistema Nacional de Salud único, inclusivo, gratuito, accesible a todos, que prioriza la Atención Primaria y cuenta con 9,0 médicos por mil habitantes".

Al respecto, recordó que, a pesar del recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos al país caribeño, durante los meses de presencia del SARS-CoV-2, las muestras de solidaridad cubana no se han detenido y 52 brigadas médicas Henry Reeve han combatido la enfermedad en 39 naciones, 22 de ellas en América Latina.

Recordó, además, que las maniobras de Estados Unidos contra Cuba se han extendido a la OPS, al decidir, sin mandato legal alguno de los Órganos Directivos, la realización de una revisión externa al programa Más Médicos para Brasil, de lo cual Cuba no fue informada previamente, a pesar de ser uno de los actores principales en esta cooperación.

'Mi país denuncia y rechaza estas operaciones, que claramente tienen fines políticos, y en las cuales han utilizado a la Organización, tratando de entorpecer sus relaciones con algunos de sus estados miembros', señaló el ministro.

Por otro lado, Portal se refirió a la estrategia de la mayor de las Antillas para combatir la Covid-19 y resaltó los protocolos de atención y uso de medicamentos propios de la industria biotecnológica y farmacéutica del país, los cuales permitieron lograr el 87% (4 mil 787) de personas recuperadas de las 5 mil 483 confirmadas desde el pasado 11 de marzo.

'La actuación intersectorial, la inmediatez en la toma de decisiones, la organización de los servicios y la atención individualizada con un enfoque integral, han permitido obtener resultados favorables y evitar el colapso de los servicios', detalló.

Puntualizó que la principal fortaleza del país es contar con un Sistema Nacional de Salud único, inclusivo, gratuito, accesible a todos, que prioriza la Atención Primaria y cuenta con nueve médicos por mil habitantes.

También destacó la labor de la ciencia cubana en la obtención de una vacuna específica contra la Covid-19, para lo cual se trabaja en el primer candidato Soberana 01 que ya se encuentra en fase de ensayos clínicos.

"Reiteramos nuestro apoyo al rol de esta Organización y el compromiso incondicional de continuar asegurando los servicios de salud para todo nuestro pueblo".

Soberana 01, se sumó al grupo de 30 vacunas que a nivel internacional recibió la autorización de la Organización Mundial de la Salud para avanzar en el ensayo clínico en humanos.

El fármaco comenzó las pruebas en humanos el pasado 24 de agosto y luego de inyectarlo a 40 voluntarios, no se reportan efectos adversos.

"En este difícil escenario, nada ha impedido a #Cuba continuar garantizando la atención sanitaria con calidad a nuestro pueblo, y sin renunciar, en ningún momento, al principio de solidaridad que hace más de 60 años nos distingue", insistió.

'Esos resultados han sido posibles a pesar del bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de Estados Unidos, que se ha recrudecido en tiempos de pandemia', recalzó.

Al concluir, Portal remarcó el apoyo de Cuba al rol de la Organización Panamericana de la Salud y la responsabilidad de continuar asegurando los servicios de salud para todo su pueblo. (Tomado de Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/235294-reitera-cuba-en-reunion-de-ops-compromiso-de-cooperacion-ante-covid-19>



Radio Habana Cuba